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ATA DE REUNIÃO DE APRESENTAÇÃO DO PLANO DE TRABALHO, PLANO 

DE AÇÃO E EQUIPE TÉCNICA. 

No dia quinze de junho 2022, ás 09: 00h, no auditório da Secretaria do Meio 

Ambiente e Recursos Hídricos SEMARH, Praça dos Girassóis Esplanadas das 

Secretarias, S/Nº, Palmas, Tocantins, CEP 77.001-002, a Secretária do Meio 

Ambiente, Srº MIYUKI HYAHIDA, Srº Diretor de Recursos Hídricos, Aldo Araújo 

Azevedo, Presidente do Consórcio CI – LAGO, Srº Manoel Silvino Gomes Neto, 

os Presidentes dos Comitês de Bacias Hidrográficas do Tocantins, Sr. º Mario 

de Sena Filho, Comitê Rio Manoel Alves, Sr. º Jair da Costa Filho, Comitê Rio 

Formoso, Srª Maria Cristina B. Coelho, Comitê Rios Santo Antônio e Santa 

Tereza, Sr.º Mario Roberto Barros Rocha, Comitê Rios Lontra e Corda, Sr. º 

Marcelo Grison, Rio Lago de Palmas – TO, o Secretário Executivo CI–LAGO, 

Eduardo Benvindo da Cunha, o Diretor Técnico CI–LAGO, Itamar Silva Xavier, a 

Secretária CI–LAGO, Zeile Gomes dos Reis, conforme lista de presença anexa. 

O Srº Diretor de Recursos Hídricos, Aldo Araújo Azevedo, iniciou a reunião 

agradecendo a presença de todos os presentes e declarou abertura da reunião, 

em seguida a Secretária de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, agradeceu a 

presença de todos presentes e ficou lisonjeada com a participação de um filho 

de Brejinho de Nazaré em fazer parte da equipe do CI–LAGO ao qual tem 

afeição, destacou a influência que os comitês de Bacias Hidrográfica possuem 

para mobilizar o estado juntamente aos municípios com suas ações de 

mobilizações, e elogiou o Diretor Aldo Azevedo com sua coragem determinação 

e empenho para que esses Comitês de Bacias esteja na ativa com suas 

demandas, realizando com êxito desde a criação no ano 2004, sem custo para 

o Estado do Tocantins proporcionando a capitação de recursos destinado ao 

fundo da gestão da pasta e sendo enriquecedor para a sociedade onde todos se 

beneficiam, concluiu deixando a disposição de todos os presidentes e também 

do Consórcio CI-LAGO na pessoa de Srº Manoel Silvino Gomes Neto. Sendo 

assim, o Srº Manoel Silvino, Presidente do Consórcio, destacou a dedicação e 

competência da equipe da SEMARH que contribuiu no direcionamento do 

planejamento, estruturação, elaboração do convênio junto aos colaboradores do 

CI–LAGO. Parabenizou a Secretária de Meio Ambiente, MIYUKI HYASHIDA, 

pelo apoio prestado e empenho para que o consórcio possa desempenhar com 

excelência o trabalho que foi designado com total confiabilidade, ressaltou a 

importância dos Comitês de Bacias em suas atividades de capacitações e suas 

retornanças para seus respectivos municípios.  Em seguida o Secretário 

Eduardo Benvindo da Cunha apresentou a Equipe Técnica do Consórcio CI – 

LAGO  que irá compor o corpo administrativo para gerenciamento do Convênio 

01/2022 no atendimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas do Estado do 

Tocantins: Coordenado Geral, Eduard Pelaze Risuenho, Especialista 
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Ambientalista, Thiago Valuá, Técnico Assistente Administrativo-Financeiro, 

Paulo Henrique Santos Costa, Assistente Administrativo, Daniela Fonseca 

Barbosa. Em seguida explanou a importância da equipe no desenvolvimento de 

suas funções para estruturação do Convênio e executando um trabalho de 

excelência para melhor atender os presidentes dos comitês. O Srº Diretor Aldo 

Araújo Azevedo enfatizou a importância de ter pessoas com experiência na 

gestão atual citou nome do Coordenador Eduardo Rizuenho e também da 

secretária Daniela Barbosa no qual executou um trabalho de excelência 

anteriormente e agregando com a nova equipe para que o trabalho seja mais 

produtivo e de qualidade. O Srº Presidente Comitê Rio Manoel Alves, Mario de 

Sena Filho também fez uma ressalva quanto aos colaboradores citados que 

obteve um excelente trabalho prestado. O Srº Eduardo Benvindo comentou 

sobre a importância do Comitês de Bacias a sua importância nos municípios e 

suas ações na influência de revitalização de nascentes de rios e preservação do 

meio ambiente. O Srº Diretor Aldo Azevedo informou sobre os viveiros que já 

existem e estão atendendo municípios da região de Natividade – TO, Formoso 

do Araguaia - TO e Alvorada – TO sobre revitalização de nascentes através dos 

comitês já criou um viveiro na região de Araguatins onde falta ajustar alguns 

detalhes e concretizar parceria, enfocando o quanto os comitês tem poder em 

intervir nas ações para beneficiar o poder público nas suas ações  para 

preservação de meio ambiente e também contribuindo para o desenvolvimento  

dos produtores rurais à estarem produzindo e ao mesmo tempo preservando o 

meio ambiente, com intuito de sempre andar juntos e não de prejudicar o 

crescimento Agronegócio do nosso Estado Tocantinense. O Coordenador Geral 

do Convênio, Eduardo Risuenho  Pealez, iniciou a apresentação do Plano de 

Trabalho para os presidentes dos Comitês de Bacias onde discutiram-se e 

perceberam que não estava incluído as despesas administrativas do CI - LAGO:  

o Srº Diretor  Aldo Azevedo, mencionou a importância de ter esse valor referente 

à 7% (sete por cento) do valor repassado para o Convênio 01/2022 para custear 

as despesas administrativas durante à gestão, pois é inviável gerir sem 

numerários,  foi acordado em unanimidade por todos os presidentes de Comitês 

de Bacias. O Senhor Eduardo Risuenho informou sobre ás Diárias: ficando 

acordado que deverá ser encaminhado com antecedência as solicitações e após 

o evento a entrega de relatório para conclusão do processo. O Srº Eduardo 

Risuenho informou sobre o item de Comunicação e Publicidade: O Srº 

Presidente do Rio Formoso, Jair da Costa Filho já se apresentou solicitando que 

a demanda seja atendida de maneira que ao findar o convênio não perca as 

informações de e-mail e arquivos, os das gestões passadas foram perdidos 

dados de grande valia para cada comitê. O Srº Eduardo Risuenho citou sobre as 

Capacitações: que são obrigatórias as 4 (quatro) e sendo que todas eram 

presenciais, o senhor Itamar Xavier sugeriu que fosse realizados 2 (duas ) 

presenciais e 2 (duas ) vídeo conferência ficando assim de comum acordo. Foi 

informado sobre o ECOB:  evento que será realizado em Palmas – TO de grande 
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importância e o valor disponível é insuficiente para a proporção de grandeza 

eventual, sendo que teremos que ter parceiros para nos ajudarmos foi cogitado 

pelos presidentes dos comitês que o Consórcio ficará responsável para buscar 

essa parceria e o Srº Eduardo Benvindo se comprometeu em ser encarregado 

dessa demanda. Passagens Aéreas: Informou que o evento do ENCOB será 

realizado em Foz do Iguaçu-SC  e os valores das passagens estão elevados, 

ficando assim inviável tender a demanda que os comitês pretendem, estimando 

discutindo se chegaram a um acordo  que será destinado para cada comitê 3 ( 

três) passagens pelo Consórcio CI – LAGO e os presidentes solicitaram ao 

Diretor Srº Aldo Azevedo que fosse pago 5(cinco) pelo PRO – COMITÊ ficando 

assim acordado e autorizado pelo mesmo e cada presidente já deixou reservado 

o hotel onde ficarão hospedados. Os Presidente dos Comitês de Bacias em 

comum acordo, solicitou ao Srº Eduardo Risuenho que reunisse com cada um 

dos presidentes individualmente, para atender as demandas de cada um com 

suas particularidades e demandas das ações dos comitês, ficou acordado para 

se organizarem e estar repassando a melhor data para atendê-los. E por fim, o 

presidente Manoel Silvino agradece a presença de todas as autoridades 

presentes. Não havendo mais a tratar, foi lavrada e encerrada esta, que segue 

assinada por mim, Zeile Gomes dos Reis que secretariei, e pelo Presidente 

Manoel Silvino Gomes Neto. 

 

 

 

       Manoel Silvino Gomes Neto                        Zeile Gomes dos Reis 
                Presidente                                               Secretária 
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